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Corrupción cuesta a cada mexicano 3 mil 44 pesos 
Los tramites en los que más se incurrió en este tipo de actos fueron con autoridades de 
seguridad pública, Ministerio Publico y vehiculares, señala una encuesta del Inegi 

 
La Corte avala aborto en caso de violación 
Menores no necesitan permiso de tutores 

 
Acumula CDMX más homicidios 
Baja tendencia, pero se reporta alta violencia 

 
Sheinbaum y García Harfuch, “ni satisfechos ni cruzados de brazos” 
La Jefa de Gobierno, el policía y la fiscal Godoy defienden la estrategia de “atención a causas, 
mejores agentes, inteligencia y coordinación” 

 
Desplome récord de 253 mil mdp en el ahorro pensionario 
Volatilidad financiera en el primer cuatrimestre, la causa 

 
Récord histórico en el IED en tres meses: 19.4 mil mdd 
Economía. Flujos extraordinarios en enero-marzo por fusión de Televisa con Univisión y 
reestructura de Aeroméxico 

 
México superó en 63% el IED en el primer trimestre, con 19,427 mdd 
Del total, 45.2% corresponden a nuevas inversiones 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

En lo que resta de mi gobierno me dedicaré a dejar un buen 
sistema de salud y gratuito: AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-trabajare-el-resto-de-mi-gobierno-para-
dejar-un-buen-sistema-de-salud 
Al manifestar que es un “desafió importantísimo”, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador aseguró que lo que resta de su gobierno se dedicará 
a dejar un buen sistema de salud, integral, completo y gratuito, sobre todo 
para beneficiar a la población sin seguridad social, que reconoció, es la 
mitad de los mexicanos.  
Al encabezar el informe del Pulso de la Salud, el titular del Ejecutivo federal 
aseguró que con este plan se busca que toda la atención médica, las 
medicinas, los estudios clínicos, así como las prótesis sean gratuitas para 
cumplir con el derecho a la salud y “que no sea indispensable el dinero”. 
 
Gobierno lanza convocatoria para contratar especialistas  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gobierno-lanza-convocatoria-para-contratar-
especialistas 
El gobierno federal presentó una convocatoria para contratar a 13 mil 765 
médicos especialistas en todas las instituciones de salud del país. 
En la conferencia matutina, el director general del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, detalló que los interesados 
podrán registrarse hasta el próximo viernes 5 de junio en la plataforma 
medicosespecialistas.gob.mx. Expuso que se trata de una plataforma para 
“la contratación inmediata, con sueldos atractivos para los médicos 
especialistas que decidan prestar sus servicios, su conocimiento ahí en 
donde más son necesarios, en zonas remotas, en zonas de alta marginación 
y pobreza de nuestro país, pero también en ciudades donde hay plazas, 
turnos, y que han sido históricamente de difícil cobertura”. 
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La Corte avala aborto en caso de violación; menores no 
necesitan permiso de tutores  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/la-corte-avala-aborto-en-caso-de-violacion-
menores-no-necesitan-permiso-de-tutores/1517063 
Por mayoría, el pleno de la Suprema Corte avaló la Norma Oficial Mexicana 
(NOM) que permite a las menores de 12 a 17 años acceder a la interrupción 
del embarazo en todos los hospitales públicos del país, en caso de violación.  
Las solicitantes no necesitarán una orden judicial o la autorización de sus 
padres o tutores, se determinó al resolver controversias promovidas por 
Aguascalientes y Baja California contra la NOM, con el argumento de que 
invadía las facultades de sus congresos para legislar en la materia.  
El proyecto, elaborado por Luis María Aguilar, reconoció que, en los casos de 
violación, la interrupción del embarazo es indispensable ante la falta de 
denuncias por parte de las víctimas que enfrentan una situación traumática. 
 
Gobierno trabaja de manera coordinada con entidades e IP: SG  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/24/politica/gobierno-trabaja-de-manera-
coordinada-con-entidades-e-ip-sg/ 
En encuentro con empresario en Querétaro, el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López adujo que “aunque existen diferencias ideológicas 
entre los tres órdenes de gobierno, la administración federal trabaja de 
manera coordinada con estados, municipios y sector privado para generar 
condiciones para que México salga adelante; creo que ningún presidente 
trabaja pensando en dañar a una parte de los mexicanos; se trata todos los 
días de construir sinergias y generar condiciones para que México pueda 
salir adelante.” Acompañado de la secretaria de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez y del gobernador del estado 
Mauricio Kuri, el político tabasqueño reitero que en el Gobierno de México 
“trabajamos muy de la mano, es nuestra obligación, nosotros no podemos 
estar sembrando la división entre las instancias de gobierno, eso no ayuda a 
nadie, no ayuda a una sociedad a la cual estamos todos los días obligados a 
darles mejores condiciones de vida”. 
 
Cualquier apagón es culpa del Gobierno. - Va por México  
https://www.reforma.com/cualquier-apagon-es-culpa-del-gobierno-va-por-
mexico/ar2408515 
Los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD afirmaron que los posibles 
apagones que se generen en el sistema eléctrico en fechas próximas serán 
exclusivamente culpa del actual gobierno y nadie más. 
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Grupo REFORMA publicó que el director general del Centro Nacional de 
Control de Energía (Cenace), Ricardo Mota Palomino, señaló que se espera 
que, para el verano, el país enfrente apagones en energía eléctrica, debido 
a que no se ha podido cambiar el modelo de generación creado con la 
reforma eléctrica del 2013. 
 
Manejarán militares fideicomisos en la operación de aduanas  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/24/politica/otorgan-mayores-facultades-a-
sedena-y-semar-para-manejo-aduanal/ 
Ciudad de México. El gobierno federal otorgó mayores facultades a las 
secretarías de Defensa Nacional (Sedena) y Marina-Armada de México 
(Semar) para el manejo de las aduanas del país, al modificar el Reglamento 
Interior de la Agencia Nacional de Aduanas de México que ahora autoriza a 
las dos instituciones a operar los “fideicomisos públicos sin estructura” ya 
establecidos o que lleguen a constituirse” en esos puntos de revisión fiscal. 
La reforma precisa que la Sedena tiene facultades para “llevar a cabo los 
actos administrativos necesarios para la transferencia de los recursos 
humanos, materiales y financieros necesarios para la creación de la plaza de 
la persona titular de la Dirección General de Procesamiento Electrónico de 
Datos Aduaneros”. 
 
FGR logró 21 mil sentencias por delitos contra la salud, armas, 
hidrocarburos  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/fgr-logro-21-mil-sentencias-por-delitos-contra-la-
salud-armas-hidrocarburos/1517065 
La Fiscalía General de la República (FGR) encabezada por el Fiscal Alejandro 
Gertz Manero, ha logrado que diversos jueces den sentencia condenatorias 
a 27 mil 327 personas en las 32 delegaciones que se tienen en el país.   
Del periodo del 01 de diciembre de 2018 al 30 de abril 2022, el trabajo de los 
diversos Ministerios Públicos Federales, quienes presentaron las pruebas 
ante los impartidores de justicia, se obtuvo 21 mil 022 sentencias 
condenatorias con 27 mil 327 personas sentenciadas en las 32 delegaciones 
que se tienen en el país.   
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Corrupción cuesta a cada mexicano 3 mil 44 pesos al año  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/corrupcion-costo-95-mmdp-en-2021-los-
mexicanos 
En México, los costos de incurrir en actos de corrupción se estimaron en 9.5 
mil millones de pesos en 2021, lo que equivale a 3 mil 44 pesos en promedio 
por persona afectada, revelaron los resultados de la Encuesta nacional de 
calidad e impacto gubernamental, publicados por el Inegi. 
El costo total calculado representa más de seis veces el presupuesto para 
este año de la Secretaría de la Función Pública y sólo comprende actos de 
corrupción en actividades relacionadas con la vida cotidiana de los hogares 
y no de las actividades de las empresas o entre servidores públicos. 
 
Pide Collado investigar a juez por tráfico de influencias  
https://www.reforma.com/pide-collado-investigar-a-juez-por-trafico-de-
influencias/ar2408587?v=6 
Juan Collado pidió investigar al juez federal Felipe de Jesús Delgadillo 
Padierna porque no se declaró impedido en el caso de los allegados a Julio 
Scherer, a pesar de que los imputados y uno de sus defensores sacaron de 
la cárcel a su tío René Bejarano. 
En un desplegado dirigido al ministro Arturo Zaldívar, en su calidad de 
presidente del Consejo de la Judicatura Federal, el abogado preso en el 
Reclusorio Norte enumeró una serie de "casualidades" sobre el grupo de 
litigantes imputados y "su amigo" el juez de control. 
 
Estrategia de seguridad en CdMx ha dado resultados, pero 
nadie puede decirse satisfecho: Sheinbaum  
https://www.milenio.com/politica/sheinbaum-seguridad-hay-logros-pero-nadie-puede-
decirse-satisfecho 
La estrategia de seguridad de la Ciudad de México ha dado resultados, pero 
el trabajo diario continuará porque nadie puede darse por satisfecho ni 
cruzarse de brazos. Se trata, dicen las autoridades capitalinas, de un logro 
de todos porque el Ejército y la Marina también han colaborado en 
decomisos o detenciones y en la Ciudad de México no se espera, como en 
otras entidades, a que la autoridad federal resuelva el problema de violencia 
que genera la delincuencia organizada. “No, la primera responsabilidad es 
de quien está a la cabeza de un gobierno estatal y esto es lo que estamos 
haciendo”.  
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Acumula CDMX más homicidios  
https://www.reforma.com/acumula-cdmx-mas-homicidios/ar2408580 
Ciudad de México. - Los homicidios dolosos rompieron récord en la Ciudad 
de México durante el Gobierno de la morenista Claudia Sheinbaum. 
En las últimas semanas, tanto la Presidencia de la República como la 
Jefatura de Gobierno han intensificado una campaña para presumir la 
seguridad en la Capital. Pero de acuerdo con cifras del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), en los 
primeros 40 meses de la actual Administración los homicidios dolosos 
alcanzaron niveles históricos, comparados con lo registrado en el mismo 
periodo de los tres gobiernos anteriores. 
 
"Es hora de convertir este dolor en acción": Biden condena 
tiroteo en primaria de Texas  
https://www.milenio.com/internacional/biden-condena-tiroteo-en-primaria-de-texas 
El presidente de los Estados Unidos, Joe Biden, condenó el tiroteo ocurrido 
este martes en la Escuela Primaria Robb, que dejó un saldo de 18 menores 
y tres adultos fallecidos. "Es hora de convertir este dolor en acción. Es hora 
de actuar, es hora para todos aquellos que han prohibido las leyes sobre el 
control de armas. Tenemos que hacer más", declaró Biden. En una 
conferencia de prensa realizada tras regresar de un viaje por Asia, el 
mandatario señaló que este tipo de "asesinatos masivos" no ocurren en 
ningún otro lugar del mundo, sólo en Estados Unidos.  
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Trascendidos 

 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/problemas-en-el-
registro-de-medicos 
Nos hacen ver que el primer día de registro para médicos especialistas que 
buscan una plaza no estuvo exento de fallas. Algunos aspirantes comentan 
que se presentaron problemas en el sitio web, que les impedían registrarse. 
Además, el número para asistencia técnica se encontraba fuera de servicio 
y, en otros casos, batallaron para recibir ayuda. Nos recuerdan que no es la 
primera vez que el gobierno federal tiene problemas con la tecnología, pues 
también hubo errores en los primeros registros de la vacunación contra 
Covid-19. Quizá no sea tan mala idea destinar mayores recursos a la ciencia 
y la tecnología para que el gobierno tenga de dónde echar mano de 
profesionales bien formados, y que sin problema puedan armar de manera 
rápida y eficiente una base de datos que permita el registro de 13 mil 765 
personas. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-05-25/op227155 
A 11 DÍAS de las elecciones, la situación política en Tamaulipas se sigue 
complicando, por la evidente intervención de Francisco García Cabeza de 
Vaca. El panista está recurriendo a estrategias nada limpias para frenar al 
morenista Américo Villarreal. 
EL ACOSO contra el médico candidato, lo hizo regresar al Senado para 
denunciar la guerra sucia del gobernador tamaulipeco. Flanqueado por 
Ricardo Monreal y Mario Delgado, Villarreal describió la persecución de la 
que están siendo objeto él, su familia y sus colaboradores. 
EN RESPUESTA, se espera que en las próximas horas García Cabeza de Vaca 
también acuda a la Cámara de Senadores, arropado por la bancada del PAN, 
para lanzar su respectiva ofensiva mediática. 
Y NO sólo eso: allá en Tamaulipas se asegura que el fiscal Irving Barrios 
recibió instrucciones de armar 40 nuevas órdenes de aprehensión contra 
objetivos morenistas. ¡La que se viene! 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1383 
Que mientras a Javier May, titular del Fonatur, le cerraron las puertas de 
Palacio Nacional el lunes pasado, para Alfonso Romo siempre están abiertas, 
como ayer, cuando acudió con su equipo de Vector Casa de Bolsa integrado 
por Edgardo Cantú, Rodolfo Navarrete y Eugenio Nájera Solórzano para 
conversar con el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, sobre el 
panorama económico global. El empresario expuso a la salida que su etapa 
como funcionario fue satisfactoria y que no extraña la Jefatura de la Oficina 
de Presidencia, que ocupó por dos años, aunque seguirá ayudando al 
mandatario como enlace entre diversos empresarios.  
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COLUMNAS 

 
 

Carlos Loret de Mola 
Qué difícil es irle a Andrés Manuel  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/que-dificil-es-irle-andres-
manuel 
López Obrador se las ha puesto cada vez más difícil. Ayer que salió en 
defensa del neoliberalismo, el presidente de México volvió a subir la barra 
para sus seguidores. Ser fiel de AMLO se ha vuelto una disciplina cada vez 
más desafiante intelectualmente.  
Lleva todo el gobierno culpando al neoliberalismo, pero ayer dijo que no era 
tan malo. Años diciendo que con él los ricos perdieron sus privilegios, para 
terminar, declarando que en su sexenio los ricos no han perdido nada. Toda 
una vida política criticando la militarización del país y hoy los militares lo 
controlan todo. Toda una trayectoria presumiendo ser feminista y terminar 
defendiendo a Salmerón y Salgado Macedonio. 
 
Mario Maldonado 
Romo en Palacio: ¡urge inversión privada!  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/romo-en-palacio-urge-
inversion-privada 
Alfonso Romo dejó su apacible rancho en Monterrey para acudir al llamado 
del secretario de Hacienda en Palacio Nacional. La reunión entre el exjefe de 
la Oficina de la Presidencia y Rogelio Ramírez de la O es una más de las que 
durante casi tres semanas ha mantenido el encargado de las finanzas 
públicas del país para intentar reactivar la inversión privada. 
El secretario de Hacienda ha andado de road show en México con los líderes 
de las cúpulas empresariales y el sector financiero, primero para conocer su 
visión sobre la economía nacional y global, pero, más importante, para 
darles certeza de que las reglas para invertir en el país serán claras y no 
habrá más sorpresas. 
 
 
 
 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/que-dificil-es-irle-andres-manuel
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/que-dificil-es-irle-andres-manuel
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/romo-en-palacio-urge-inversion-privada
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/romo-en-palacio-urge-inversion-privada


 

 

 

 
Salvador García Soto 
Cuba, con representante técnico; Maduro no y Nicaragua se 
bajó  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/cuba-con-representante-
tecnico-maduro-no-y-nicaragua-se-bajo 
La propuesta que Estados Unidos negocia con México y con otros países de 
Latinoamérica, para desactivar el intento de boicot hacia la Cumbre de las 
Américas en Los Ángeles, plantea la posibilidad de invitar a una 
“representación técnica” de Cuba para que la isla participe en la discusión 
de temas sobre la pandemia del Covid en el continente; considera “muy 
difícil” la presencia del gobierno de Nicolás Maduro, en todo caso podrían 
invitar a Juan Guaidó y sus colaboradores, y en el caso de Nicaragua ya ni 
siquiera se le considera tras el anuncio de la administración de Daniel 
Ortega de que su país no asistirá a la Cumbre. 
 
Héctor de Mauleón 
Otra masacre en el catálogo de nuestras horas negras  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/otra-masacre-en-el-catalogo-
de-nuestras-horas-negras 
Solo unas horas después de que la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana presumiera una baja en los homicidios cometidos en 
Guanajuato, la ciudad de Celaya se convirtió en noticia internacional.  
El lunes en la noche once personas fueron asesinadas por un comando que, 
luego de acribillarlas, le prendió fuego a un hotel y dos bares en la colonia 
Valle Hermoso.  A las diez de la noche, hombres armados y encapuchados, 
que llegaron a bordo de tres camionetas, se detuvieron a las puertas del 
Hotel Gala y los bares contiguos.  
Según testigos y sobrevivientes del ataque, los desconocidos abrieron fuego 
contra las personas que se encontraban ahí. Más de 50 detonaciones de 
arma larga retumbaron en la esquina de Azalea y Fresno. 
 
Sergio Sarmiento 
La región invisible  
https://www.reforma.com/la-region-invisible-2022-05-25/op227157 
"Vamos a quitar la red tape y vamos a poner la red carpet". Rodrigo Chaves 
DAVOS.- "Latinoamérica ha desaparecido del radar y no es bueno". Las 
palabras de Arancha González Laya, exministra de Relaciones Exteriores de 
España y hoy decana de la Escuela de Relaciones Internacionales de París,  
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señalan una realidad innegable. Siempre ha sido difícil para Iberoamérica 
tener un papel protagónico en el mundo, pero en este 2022 es más difícil, a 
pesar de que la región debería atraer muchas inversiones que no se irán ya 
a Rusia y a China. 
 
Carlos Marín 
Por fin: oferta y demanda sanitaria  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/por-fin-oferta-y-
demanda-sanitaria 
La polémica por el anuncio de la innecesaria contratación de 500 médicos 
cubanos ha dado frutos que merecen celebrarse porque a) ya rectificó el 
presidente López Obrador diciendo el viernes y reiterando ayer que primero 
se les dará trabajo a los mexicanos, y b) se lanzó la convocatoria para que 
sean ocupadas 13 mil 765 vacantes. “Vamos a llenar con los médicos 
mexicanos hasta donde se pueda”, dijo AMLO no sin pesimismo:  
“Pero sabemos que no vamos a tener, desgraciadamente, todos los 
especialistas que requerimos, sobre todo en la montaña de Guerrero. 
 
Joaquín López-Dóriga 
La oposición, entre la hamaca y la lona  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/la-oposicion-entre-la-
hamaca-y-la-lona 
Y luego ahí andan, a la mala de Dios. Florestán  
Cuando estamos a 10 días de las elecciones en Aguascalientes, Durango, 
Tamaulipas, Oaxaca, Hidalgo y Quintan Roo, todo apunta a que Morena se 
llevará la mayoría. Después de este proceso al presidente López Obrador 
solo le quedarán los dos del año que viene, Coahuila y la joya del Estado de 
México. El próximo día cinco, López Obrador será el gran ganador y el PRI el 
gran derrotado, como ha venido sucediendo en las recientes elecciones 
estatales, en las que ha perdido todas. El PAN ganará Aguascalientes y con 
la alianza peleará Durango y Tamaulipas. Y hasta ahí.  
 
Enrique Quintana 
Vamos en reversa: ¿podremos corregir?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/05/25/vamos-en-reversa-
podremos-corregir/ 
Era el 31 de enero de 1990. Apenas unos meses antes había caído el Muro de 
Berlín y el sistema soviético se estaba derrumbando. 
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Mijaíl Gorbachov operaba una apertura que estaba sacudiendo al mundo y 
en aquel último día de enero, un hecho emblemático atraía la atención de 
todo el mundo: la cadena de comida rápida McDonald’s abría su primer 
local en Moscú. 32 años más tarde, hace pocos días, el establecimiento y 
muchos otros que llegaron a Rusia han anunciado la salida del país ahora 
gobernado por Vladimir Putin. 
 
Raymundo Riva Palacio  
La caída de la preferida  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/05/25/la-caida-de-
la-preferida/ 
Los temores del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre la 
vulnerabilidad de Claudia Sheinbaum se han confirmado. La encuesta de EL 
FINANCIERO sobre la aprobación de la jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México y la precandidata que quiere su mentor y protector para que lo 
suceda, hizo público lo que López Obrador registró desde hace poco más de 
dos semanas. Sheinbaum viene para abajo en la percepción de la gente, y 
desde enero ha perdido siete puntos de respaldo que, por primera vez, suma 
cinco meses a la baja. Fue un “tropiezo”, describió el periódico su nueva 
caída, pero todo apunta a que es mucho más grave que ello. 
 
Darío Celis 
Las “corcholatas” de Dante  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/05/25/las-corcholatas-de-dante/ 
DANTE DELGADO HA sido claro y reiterativo: Movimiento Ciudadano (MC) 
va solo por la Presidencia de la República en 2024. Dante aprendió que las 
alianzas, aun ganando, dejan poco o nada a su partido. 
Por ello ha descansado en candidaturas propias, que le han permitido 
generar un capital político propio y en crecimiento, frente a partidos en vías 
de extinción como el PRD y PRI. 
O un PAN estancado y rémoras como el Partido Verde y Partido del Trabajo 
y, por donde se vea, una oposición carente de liderazgos de cara a la carrera 
presidencial que deberá iniciar en forma el año próximo. 
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Martha Anaya 
Arnoldo, un lugar ganado a pulso  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/5/25/arnoldo-un-lugar-ganado-pulso-
407538.html 
Hace nueve años, cuando Arnoldo Martínez Verdugo murió, Morena aún no 
nacía como partido político. Comenzaba apenas a crecer como movimiento 
político, bajo la sombra de Andrés Manuel López Obrador. Todavía ese año 
2013, en la ceremonia de despedida al último dirigente del Partido 
Comunista Mexicano, los anhelos de los luchadores ahí presentes, miraban 
aún hacia la “unidad” de la izquierda. A la “reconstrucción” de la izquierda, 
como diría entonces Porfirio Muñoz Ledo, ante el féretro del de Mocorito. 
Ayer, en la Rotonda de las Personas Ilustres a donde fueron trasladados sus 
restos, la mirada era otra. Una mirada que iba más allá del “tortuoso” camino 
de la unidad de las izquierdas: la de la brega por una utopía que todavía está 
por completarse. 
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Procuraduría Agraria 

 
 

El enroque del Gobierno de Jalisco y Rasa Land  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-martinez-macias/sin-pedir-audiencia/el-enroque-
del-gobierno-de-jalisco-y-rasa-land 
Jalisco. - Para vigilar sus intereses en el proyecto turístico de Chalacatepec, 
el Gobierno de Jalisco no ha reparado en gastos, ni en triquiñuelas. Ante la 
oposición de la mayoría de los ejidatarios de José María Morelos, en 
Tomatlán, donde se ubicaría el desarrollo, las autoridades estatales 
metieron las manos, el pie y todos los recursos a su alcance, para manipular 
al comisariado ejidal y favorecer de esta manera a Rasa Land, la empresa 
promotora.  Un ejemplo de esto fue la triste historia de la “asamblea” de Casa 
Sarita, durante el gobierno de Aristóteles Sandoval. La delegación de la 
Procuraduría Agraria en contubernio con la Dirección de Asuntos Agrarios 
del Estado, fraguaron una asamblea general de ejidatarios el primero de 
octubre de 2013 convocada directamente por la dependencia federal que 
solamente puede intervenir en caso que el comisariado o el consejo de 
vigilancia se negaran a realizarla, que no era el caso.  
 
Analizan en el Senado retos y soluciones en el campo ante 
incremento de la inflación  
https://comunicacionsocial.senado.gob.mx/informacion/comunicados/2785-analizan-en-el-
senado-retos-y-soluciones-en-el-campo-ante-incremento-de-la-inflacion 
Ciudad de México. - Senadores, académicos y productores analizaron los 
retos que enfrenta el campo mexicano, frente a la inflación y el 
encarecimiento de los insumos agrícolas que se registra a nivel 
internacional, particularmente por los estragos de la pandemia de Covid-19 
y el conflicto armado entre Rusia y Ucrania. En la inauguración del 
“Encuentro campesino contra la inflación”, que organizó el senador José 
Narro Céspedes, la presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, 
destacó que, en los últimos años, el mundo ha experimentado escenarios 
sanitarios muy complicados, generados por el SARS-CoV-2 y la gripe aviar 
en la industria avícola estadounidense.   
En ese sentido, sugirió que todos los actores que intervienen en la cadena 
productiva del rubro agropecuario se unan para articular una estrategia de 
capacitación, apoyo tecnológico y acciones que resuelvan los problemas de 
este sector productivo, a fin de frenar los factores que provocan estos índices  
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inflacionarios. Destacó que México destina 24.6 millones de hectáreas a la 
agricultura y 110 millones a la ganadería, se producen más de 280 millones 
de toneladas de alimentos, incluyendo la actividad pesquera, que equivale 
a 950 mil millones de pesos; además, en 2021, las exportaciones alcanzaron 
40 mil millones de dólares. Al encuentro también asistieron Luis Hernández 
Palacios Mirón, Procurador Agrario; Katia Isabel Herrera Quevedo, 
secretaria de Desarrollo Agropecuario del Estado de Morelos; Arizmendi 
Espino, secretario del Consejo Mexicano de Desarrollo Rural Sustentable; 
José Solís Ramírez, rector de la Universidad Autónoma de Chapingo; Carlos 
Raúl Ramos Alba, integrante del Consejo Consultivo de la CNPA; así como 
representantes campesinos y agropecuarios. 
 
Nueva Jornada de Registro de Sucesores Reunió a más de 900 
Personas de 33 Núcleos Agrarios del Municipio de Ixtlahuaca  
https://5wredactor.com/nueva-jornada-de-registro-de-sucesores-reunio-a-mas-de-900-
personas-de-33-nucleos-agrarios-del-municipio-de-ixtlahuaca/ 
Estado de México. - En el Estado de México los colores que nos deben unir 
son los colores de la naturaleza “, enfatizó Gonzalo Gabriel Estrada 
Cervantes, representante en el Estado de México del Procurador Agrario del 
gobierno Federal, Luis Rafael Hernández Palacios Mirón, durante una nueva 
Jornada Agraria de Justicia Itinerante para el Registro de Sucesores, que 
reunió a alrededor de 900 personas de 33 núcleos agrarios del municipio de 
Ixtlahuaca, en el auditorio de la delegación de  Emiliano Zapata, en el Ejido 
de Santo Domingo de Guzmán. Acompañado de Abuzeid Lozano 
Castañeda, presidente municipal; de Jesús de la Cruz Martínez, 
representante Estatal del Registro Agrario Nacional (RAN), y del comisariado 
Ejidal Moisés Bernal Ventura, Gonzalo Estrada afirmo:  
“Los colores que nos deben unir son los colores de la naturaleza por eso el 
día de hoy estamos trabajando en conjunto con el gobierno municipal, 
encabezado por un joven y brillante ingeniero chapinguero, el señor 
presidente municipal, a quien le vuelvo a reconocer su arrojo y su tesón para 
que en estos 4 mes ya tengamos este tipo de eventos”, dijo. 
“Todo lo que pasa en el Estado de México repercute en todo el país”, subrayó 
Gonzalo Estrada Cervantes y señaló: queremos tener, como dice el 
procurador agrario, Luis Rafael Hernández Palacios Mirón, un campo 
tranquilo y en paz. 
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Reclama Ejido Tuxtepec pago o restitución de tierras 
intervenidas por SEDATU  
http://www.tvbus.tv/web/2022/05/24/reclama-ejido-tuxtepec-pago-o-restitucion-de-
tierras-intervenidas-por-sedatu/ 
Oaxaca. - El Comisariado Ejidal de Tuxtepec, Marco Antonio Pérez Olvera, 
dio a conocer que solicitarán a la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial 
y Urbano (sedatu) que les restituyan o paguen 32 hectáreas que les 
pertenecen, ya que sin su consentimiento están haciendo los Parques 
Lineales Río Papaloapan 1 y 2. Explicó que hace unos años tenían perdidas 
32 hectáreas de tierras, y tras estudios topográficos y estudios vía satelital, 
para saber dónde estaban, se verificó y constató que estas hectáreas son 
prácticamente todo el muro boulevard, por lo que ahora el siguiente paso 
es solicitarle al gobierno federal, a través de la SEDATU que se las paguen o 
que se las restituyan. El presidente del comisariado ejidal, puntualizó que 
250 fueron expropiadas, específicamente El Castillo y el Flamenco, sin 
embargo, el documento madre, especificaba 283 hectáreas, siendo 32 las 
que estaban perdidas y tras varios estudios y apoyo de la Procuraduría 
Agraria, se detectó que estas hectáreas están sobre el muro boulevard, y 
que ahora le pertenecen al ejido Tuxtepec. 
 
Posponen apertura de Centro Turístico de Zacatelco  
https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/municipios/posponen-apertura-de-centro-
turistico-de-zacatelco-8326826.html 
Tlaxcala. - La apertura del Centro Turístico Ejidal seguirá en espera a más de 
tres años de estar cerrado, informó el nuevo titular del comisariado ejidal de 
Zacatelco, Pedro Montiel Carreto. Señaló que el deseo de muchas personas 
es reactivarlo, pero primero deben las autoridades agrarias conocer en qué 
condiciones está para que luego lo reciban y den funcionamiento a sus 
diferentes áreas. El pasado domingo llevaron a cabo la asamblea campesina 
en la que dos planillas participaron. El evento, avalado por la Procuraduría 
Agraria, arrojó 194 votos para Montiel Carreto mientras que para Germán 
Carvente Báez, 143. 15 fueron anulados. 
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Ignorante Comisariado emite convocatoria con errores; 
Procurador Agrario lo estaría avalando  
https://regioncentroslp.com/destacadas/ignorante-comisariado-emite-convocatoria-con-
errores-procurador-agrario-lo-estaria-avalando/ 
San Luis Potosí. - El Comisariado Ejidal de La Pila muestra su ignorancia 
hasta para citar a una asamblea, luego de que, tras lanzar una segunda 
convocatoria, no pudo realizar dicha reunión pues la autoridad agraria no la 
validó por la falta del padrón actualizado de ejidatarios.  
Ahora, para realizar la asamblea en una tercera o ulterior convocatoria se 
echó mano del formato de la primera, es decir, se hicieron solo algunos 
agregados, pero no se corrigió en donde se dice que es primera 
convocatoria y que se requiere la asistencia de las dos terceras partes de los 
ejidatarios legalmente reconocidos.  
Y el lunes, al notificar a la Procuraduría Agraria en San Luis Potosí de la 
“ulterior” convocatoria, se dieron cuenta, por voz de Ernesto Rendón, 
Procurador Agrario en el Estado, que tenía un error garrafal. 
 
Pleitos ejidales y quejas contra RUTA marcan este ‘Martes 
Ciudadano’  
https://mtpnoticias.com/destacadas/pleitos-ejidales-y-quejas-contra-ruta-marcan-este-
martes-ciudadano/ 
Puebla. - Hace 8 años que Agustín vive con el miedo de que le quiten la 
herencia a su hija. Una vivienda en la Nueva Resurrección que forma parte 
de un pleito ejidal, que surgió a raíz de la muerte de la dueña. Hoy el 
Gobierno de Puebla podría dar solución a la incertidumbre de una familia 
poblana. Acompañado de su hija, se formaron a las 6:00 horas en una 
banquita del Barrio del Alto, en espera que el gobernador Miguel Barbosa 
los atendiera y diera una solución a su problema; tres horas más tarde, 
finalmente fueron escuchados. “Empezamos a ver los trámites y ya sabes 
que los licenciados nada más te sacan dinero, nos recomendaron ir a la 
Procuraduría Agraria, pero ahorita por la pandemia ya no nos dieron 
seguimiento. Ahorita mi hija escuchó esto del Martes Ciudadano y venimos”, 
relato a MTPNoticias. Por tratarse de ejidos en la colonia Nueva 
Resurrección, no tienen la certeza sobre las escrituras. Al escuchar los 
anuncios sobre el Martes Ciudadano en Casa Aguayo, decidieron ir este día 
a formarse y salieron con la esperanza de que en el plazo de 10 días que les 
dieron, finalmente tengan una solución a su caso. 
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Sedatu entrega tres obras de mejoramiento urbano en Bacalar, 
Quintana Roo  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-entrega-tres-obras-de-mejoramiento-urbano-
en-bacalar-quintana-roo 
Quintana Roo. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) entregó al gobierno municipal tres obras realizadas a través de 
Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) en las que se invirtieron 170 
millones de pesos (mdp) en colonias con mayor rezago urbano. 
Los proyectos entregados son la renovación del Parque Central y su entorno, 
el campo de béisbol de zona centro y la construcción del mercado 
municipal, biblioteca y campo deportivo; próximamente se entregará 
también la construcción del Ecoparque y la renovación del balneario 
municipal con muelle a la laguna. 
 
Sedatu entrega tres obras de mejoramiento urbano en Tlaxcala  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/sedatu-entrega-tres-obras-de-mejoramiento-urbano-
en-tlaxcala 
Tlaxcala. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
entregó al gobierno municipal tres obras realizadas a través del Programa 
de Mejoramiento Urbano (PMU) en las que se invirtieron 79 millones de 
pesos (mdp). En este municipio se construyó el Mercado de Artesanos y se 
renovó la Plaza de la Constitución y la Plaza Xicohténcatl.  
El titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, durante una de sus visitas 
explicó que, dado el carácter histórico del municipio, los trabajos respetaron 
los lineamientos y criterios necesarios para fortalecer la cultura y la entidad 
de sus habitantes. 
 
Aumenta 35% la presencia de mariposas Monarca en los 
bosques de hibernación de Michoacán y el Estado de México  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/aumenta-35-la-presencia-de-mariposas-monarca-
en-los-bosques-de-hibernacion-de-michoacan-y-el-estado-de-mexico 
La presencia de la mariposa Monarca en los bosques mexicanos de 
hibernación aumentó en un 35% en diciembre de 2021, al ocupar 2.84 
hectáreas (ha) de bosque frente a las 2.10 ha reportadas en el mismo mes de 
2020, debido principalmente a la repoblación temprana de mariposas en el  
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sur de Estados Unidos, de acuerdo con el reporte anual realizado por la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (CONANP) y la Alianza 
WWF-Fundación TELMEX Telcel.  
 
DOF: 25/05/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5653127&fecha=25/05/2022#gsc.tab=0 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Progreso, 
Yucatán, la superficie de 193.194 m2 de zona federal marítimo terrestre, 
ubicada en calle 69, avenida Malecón de Progreso, por calle 70, Municipio 
de Progreso, Estado de Yucatán. 
 
DOF: 25/05/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5653128&fecha=25/05/2022#gsc.tab=0 
OFICIO número 349-B-044 mediante el cual la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público autoriza a la Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de 
Protección al Medio Ambiente del Sector Hidrocarburos, bajo la figura de 
aprovechamientos, los montos de los servicios que presta la Agencia. 
 
DOF: 25/05/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5653140&fecha=25/05/2022#gsc.tab=0 
CONVENIO de Coordinación para el otorgamiento de recursos federales del 
Programa de Modernización de los Registros Públicos de la Propiedad y 
Catastros, que celebran la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano y la Ciudad de México. 
 
Convoca Infonavit al concurso de Arquitectura y Urbanismo 
2022  
https://centrourbano.com/agenda-2/convocatorias/infonavit-concurso-arquitectura-
urbanismo-2/ 
Las inscripciones al concurso estarán abiertas hasta el 24 de junio de 2022, 
a través del apartado Investigación y Análisis del portal del Infonavit 
El Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores 
(Infonavit) lanzó la convocatoria para la novena edición del concurso de 
Arquitectura y Urbanismo; cuyo objetivo es crear un espacio de diálogo con 
la comunidad académica para explorar modelos de autoproducción de 
vivienda; así como nuevas dinámicas en el espacio público y el hogar. 
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“Buscamos propuestas para reducir el rezago habitacional que puedan ser 
consideradas dentro de los proyectos que se desarrollan en la Gerencia de 
Vinculación Cultural y Académica del Infonavit; así como estrategias contra 
los problemas de vivienda social” precisó el Instituto. 
 
Gobierno de Cuauhtémoc Blanco avanza con paso firme en el 
combate a rezagos en materia de obras en Morelos  
https://morelos.gob.mx/?q=prensa/nota/gobierno-de-cuauhtemoc-blanco-avanza-con-
paso-firme-en-el-combate-rezagos-en-materia-de 
Morelos. - En un trabajo coordinado con el Gobierno de México y los 
municipios de Morelos para fortalecer el desarrollo en la entidad y la 
reconstrucción del tejido social, el jefe del Ejecutivo, Cuauhtémoc Blanco 
Bravo presidió el inicio de importantes obras en Atlatlahucan y Cuautla, 
dentro del Programa de Mejoramiento Urbano (PMU), de la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). “Con paso firme avanzamos 
buscando acabar con los rezagos en Morelos. Reitero nuestro 
agradecimiento al Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien 
siempre ha demostrado su interés por apoyar a solucionar las necesidades 
más apremiantes de los morelenses”, indicó el mandatario estatal. 
 
¡Poderoso consorcio planea despojar a nativos de tierras 
ancestrales!  
https://colectivopericu.net/2022/05/24/poderoso-consorcio-planea-despojar-a-nativos-de-
tierras-ancestrales/ 
Baja California. - No cesan las presiones sobre familias oriundas de la región, 
de parte de poderosos consorcios con capital extranjero que siguen 
adquiriendo tierras en la península de Baja California a cualquier costo y en 
ocasiones, a través de operaciones financieras sospechosas.  
Hoy llegó a nuestra redacción el llamado de auxilio de una humilde familia, 
que, por generaciones, desde medidados del siglo XIX, ha conservado el 
predio conocido como «El Ciruelo», cerca de la comunidad de Los Frailes en 
Cabo del Este, al sur de Cabo Pulmo. 
Se trata de una misiva dirigida al gobernador Víctor Castro Cosío, donde 
piden su directa intervención ya que son hostigados por representantes de 
una empresa identificada como Inmobiliaria Piedra Bolas, S.A. de C.V., al 
parecer de origen español, mismos que ya fueron demandados ante la 
representación del Ministerio Público en Santiago, por las incursiones 
violentas que han hecho a predio de la señora María Julia Marrón Fiol. 
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Residencias de Altozano, sin escrituras por estar en terrenos 
agrícolas: Sedatu  
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/residencias-de-altozano-sin-escrituras-
por-estar-en-terrenos-agricolas-sedatu/ 
Michoacán. - Morelia y muchos municipios del estado enfrentan problemas 
de escrituración, en su mayoría porque los asentamientos se hicieron en 
terrenos comunales, tal es el caso de Altozano en la capital, según informó 
la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu). 
«En Altozano, mucha parte del cerro, este consorcio que hicieron está en 
tierra ejidal, muchas de esas residencias que ven en Altozano carísimas no 
tienen documentos porque están en parcelas agrícolas, son parcelas», 
comentó Miguel Ángel Sandoval Rodríguez, titular de la Sedatu. 
El funcionario explicó que la propiedad social que pertenece a la comunidad 
poco a poco se fue fincando y hay personas que tienen años viviendo ahí, 
pero no tienen escrituras porque son ejidos. 
 
Acusan al gobierno federal de no actuar en contra del 
calentamiento global  
https://www.elsoldemazatlan.com.mx/local/acusan-al-gobierno-federal-de-no-actuar-en-
contra-del-calentamiento-global-8331874.html 
Estado de México. - La Asociación de Zoológicos, Criaderos y Acuarios de 
México (AZCARM), en conjunto con ambientalistas, diputados y académicos 
de México hacen un llamado a la actual administración de Andrés Manuel 
López Obrador para el incrementar los recursos y combatir el cambio 
climático, la destrucción de hábitats y el tráfico ilegal de especies.  
Esto durante la inauguración de la asamblea de directores de la AZCARM, 
asociación que comprende a más de 90 zoológicos y acuarios de todo el 
país. 
 
Criminales, coludidos con minera en Morelos, acusan  
https://www.jornada.com.mx/2022/05/24/estados/024n1est 
Morelos. - La Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) y la Secretaría de Economía no deben permitir la explotación de 
oro y plata por la empresa Alamos Gold (antes Esperanza Silver) en la zona 
arqueológica de Xochicalco, porque por cada 30 toneladas de oro que 
saquen dejarán 300 de desechos y contaminación en aire, agua y la tierra  
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por la cual peleó y murió el general Emiliano Zapata Salazar, aseveraron los 
integrantes del Movimiento Morelense Contra las Concesiones de Minería a 
Tajo Abierto por Metales. 
 
Selva del Marinero, ecoturismo campesino para defender la 
Reserva de la Biosfera Los Tuxtlas  
https://formato7.com/2022/05/24/selva-del-marinero-ecoturismo-campesino-para-
defender-la-reserva-de-la-biosfera-los-tuxtlas/ 
Veracruz. - El ejido Adolfo López Mateos es una comunidad de 395 
hectáreas, integrada por 38 ejidatarios y más de 100 habitantes, rodeada por 
la abundante selva tropical de la Reserva de la Biosfera Los Tuxtlas y el cerro 
El Marinero. Para obtener la tierra que hoy conforma al ejido, en los años 
ochenta los campesinos ganaron territorio a ganaderos de la región. 
Aunque ahora los pobladores de López Mateos son un ejemplo de 
conservación, antes la historia era diferente.  
En el campamento ecoturístico, sentados bajo la sombra de un almendro, 
los miembros de la asamblea cuentan que antes eran cazadores y taladores. 
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